



Agape
Maison de Prière

L'EGLISE PRIANTE

SESSION 3 : UNE FOI FERME &
VECTRICE DE LA JUSTICE DE DIEU

Session 3 : Une foi ferme et vectrice de la justice de Dieu

I. RAPPEL DE LA SESSION 2

- A. Jésus nous a choisis premièrement pour être avec lui (Mc 3 : 14). Il nous invite dans le flot d'amour, d'unité et de plaisir de la Trinité. Son cœur, c'est que nous puissions expérimenter son amour afin de pouvoir l'aimer en retour de tout notre cœur. Jésus rappellera à ses disciples, lorsqu'il les envoie dans les nations, dans Matthieu 28, que son cœur n'a pas changé même si, physiquement, il n'est plus là. Son désir est toujours de les avoir avec lui. L'Eglise priante crée un environnement propice pour expérimenter l'amour de Dieu et l'aimer en retour.
- B. Ce que nous faisons communautairement enseigne et communique ce que nous valorisons. Lorsque l'Eglise devient priante, elle communique qu'aimer Dieu est important. Elle montre aussi sa dépendance en Dieu. Elle est alors équipée pour résister à l'esprit de compromis de Laodicée.

II. INTRODUCTION

- A. Pour être honnête, je ne pensais pas que l'enseignement de ce soir allait prendre cette tournure. Je pensais seulement vous parler de l'importance de la prière persévérante afin d'avoir une foi ferme face à l'injustice et aussi d'amener le royaume de Dieu sur la terre. Mais Jésus place cet enseignement dans un contexte particulier qui lui donne une toute nouvelle dimension.
- B. Jésus, dans son enseignement sur la prière dans Luc 18, nous montre qu'il faut toujours prier sans se lasser. Au chapitre 11, Jésus nous exhorte aussi à demander, car le Père est bon pour donner son Esprit-Saint à ceux qui le demandent. Mais dans le chapitre qui nous intéresse ce soir, le contexte est différent. Jésus s'adresse spécialement à la génération qui verra son retour. Celle qui fera face à la plus grande pression et à la plus grande injustice (empire inique de l'Antichrist) que le monde n'ait jamais connue.
- C. Aujourd'hui, nous allons regarder trois points que nous trouvons dans ces premiers versets du chapitre 18. Dans le contexte de la prière nuit et jour, Dieu fait justice à son peuple qui crie à lui. Mais une question se pose : les saints, en présence de l'injustice, sans l'assurance d'un justicier, pourront-ils tenir ?
- D. Jésus, au travers de la prière nuit et jour, veut et va utiliser son Eglise pour être vectrice de sa justice, justice qui culminera lors de son retour sur terre. Jésus affirme qu'il veut un partenariat avec son Eglise priante pour transitionner la terre dans le nouvel âge à venir.

III. CONTEXTE

- A. Pour comprendre ce que Jésus nous dit dans Luc 18, nous avons besoin de regarder le chapitre 17, pour comprendre le contexte dans lequel Jésus nous dit qu'il est important de prier sans cesse sans se décourager.
- B. Jésus répond à la question des Pharisiens sur la question de l'avènement du Royaume de Dieu. Ensuite, il parlera aux disciples concernant des éléments qui entoureront son retour. Notamment, celui de sa venue tel un éclair traversant le ciel d'un bout à l'autre. Lorsque Jésus termine son enseignement sur la prière dans Luc 18 : 8 par cette question sur la foi lors de son retour, il n'est pas en train de commencer un nouveau sujet, même si c'est un autre chapitre. Il continue sur le même thème commencé dans les derniers versets du chapitre 17. Le passage sur l'Eglise priante qui nous intéresse est donc clairement eschatologique :

²⁰ Interrogé par les Pharisiens pour savoir quand viendrait le royaume de Dieu... ²² Et il dit aux disciples... ²³ On vous dira : il est ici, il est là. N'y allez pas et n'y courez pas. ²⁴ En effet, comme

l'éclair resplendit et brille d'une extrémité du ciel à l'autre, ainsi sera le Fils de l'homme en son jour (Lc 17 : 20-24).

⁸ ... mais quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre (Lc 18 : 8).

- C. Dans nos traductions, un petit mot de liaison manque au début du chapitre 18. En grec, c'est le mot « deh » qui est traduit par : « mais », « et », « alors », « c'est pourquoi ». Nous le retrouvons notamment dans Matthieu 9 : 37. Ce qui nous indique que Jésus lie cette parabole à ce qu'il vient de dire précédemment. On devrait donc commencer la lecture du chapitre 18 de Luc par : « Alors Jésus leur dit une parabole pour leur montrer qu'il faut toujours prier. » :

³⁶ A la vue des foules, il en eut compassion... ³⁷ Alors il dit à ses disciples : La moisson est grande mais il y a peu d'ouvriers (Mt. 9 : 36-37).

- D. C'est le contexte des événements précédents son retour qui le motive à enseigner ses disciples sur l'importance de la prière persévérante perpétuelle dans un contexte de grande injustice. Si cet enseignement est directement lié à la génération qui verra son retour, il n'est, cependant, pas seulement pour elle.
- E. Jésus, en situant son enseignement sur la prière dans la période la plus difficile de l'Histoire de l'humanité (Mt. 24 : 21) promet que si l'Eglise peut être victorieuse là, elle peut aussi l'être aujourd'hui. L'Eglise priante sera victorieuse dans son partenariat avec Jésus dans l'établissement de la justice sur la terre. Sa foi sera vibrante, alors qu'elle croira en Dieu et qu'elle croira en son Fils (Jn 14 : 1). Lui qui a la puissance d'accomplir tout ce qu'il a promis (Rm. 4 : 21).

²¹ Car alors, il y aura une grande tribulation telle qu'il n'y en a pas eu depuis le commencement du monde jusqu'à maintenant, et qu'il n'y en aura jamais plus (Mt. 24 : 21).

¹ Que votre cœur ne se trouble pas. Croyez en Dieu, croyez aussi en moi (Jn 14 : 1).

²¹... ce que Dieu a promis, il a la puissance de l'accomplir (Rm. 4 : 21).

IV. TOUJOURS PRIER ET NE PAS SE LASSER

- A. Comme déjà dit précédemment, Jésus promet qu'il établira la justice en réponse à son peuple qui prie jour et nuit dans toutes les générations de l'Histoire. Mais en liant ce texte à la génération qui verra son retour, Jésus place cette injustice et le besoin de vengeance (version OST) dans le contexte de la venue du fils de la perdition, l'homme impie, l'Antichrist qui se fera passer pour Dieu (2 Th. 2 : 3-4) et qui fera la guerre aux saints (Ap. 13 : 7 ; Dn 11 : 31-33) :

¹ Jésus leur dit une parabole, pour montrer qu'il faut toujours prier et ne pas se lasser. ² Il dit : Il y avait dans une ville un juge qui ne craignait pas Dieu et qui n'avait d'égard pour personne. ³ Il y avait aussi dans cette ville une veuve qui venait lui dire : Fais-moi justice de mon adversaire. ⁴ Pendant longtemps il ne voulut pas. Mais ensuite il dit en lui-même : Bien que je ne craigne pas Dieu et que je n'aie d'égard pour personne, ⁵ néanmoins parce que cette veuve me cause des ennuis, je lui ferai justice, de peur que jusqu'à la fin, elle ne vienne me casser la tête. ⁶ Le Seigneur ajouta : Entendez ce que dit le juge inique. ⁷ Et Dieu ne ferait-il point justice à ses élus, qui crient à lui jour et nuit, et tarderait-il à leur égard ? ⁸ Je vous le dis, il leur fera promptement justice. Mais quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ? (Lc 18 : 1-8).

- B. Dans ce passage, Jésus identifie 5 acteurs : la veuve, l'adversaire et le juge méchant dans la parabole, les saints et Dieu dans son explication. Jésus résume la situation des saints dans la génération de son retour comme celle d'une veuve (les saints), faible qui a absolument besoin que quelqu'un vienne prendre sa défense face à son adversaire (l'Antichrist). Une veuve, au temps biblique, était une femme vulnérable, sans ressource et complètement dépendante de l'aide de quelqu'un d'autre, tout comme un orphelin. Elle est souvent mise dans le même groupe que l'orphelin, le pauvre et l'étranger (Ex. 22 : 21 ; Ps. 68 : 5 ; Za. 7 : 10 ; Jc. 1 : 17). Jésus utilisera ici la même analogie que dans Luc 11 (pères méchants) pour dire que si un juge méchant peut faire justice pour de mauvaises raisons, à plus forte raison, Dieu le juste Juge vengera l'Eglise de son adversaire.

- C. Sans l'intervention du juge, cette veuve n'a aucune chance, aucun lendemain, aucun avenir. Son adversaire est trop fort pour elle. C'est pour cela qu'elle casse les pieds au juge. Elle n'a pas d'autre solution, ni d'autre source de délivrance.
- D. Jésus, en comparant les saints à une veuve vulnérable, prophétise que la condition de l'Eglise, lors de son retour, sera d'une extrême faiblesse et donc complètement dépendante de lui. La faiblesse, dans le Royaume de Dieu n'est pas synonyme d'abandon et de désespoir. Mais au contraire, c'est la porte d'entrée aux ressources illimitées du Royaume de Dieu (Mt. 5 : 3 ; 1 Co. 1 : 27 ; 2 Co. 12 : 9 ; Ct. 8 : 5) :
- ³ Heureux les pauvres en esprit, car le Royaume des cieux est à eux (Mt. 5 : 3).
- ⁹ ... ma grâce te suffit : car ma puissance s'accomplit dans la faiblesse... ¹¹ C'est pourquoi je me plais dans les faiblesses, dans les outrages, dans les privations, dans les persécutions, dans les angoisses pour Christ ; en effet quand je suis faible, c'est alors que je suis fort (2 Co. 12 : 9-10).
- ⁵ Qui est celle qui monte du désert, appuyée sur son bien-aimé ?... (Ct. 8 : 5).
- ³¹ Mais ceux qui espèrent en l'Eternel renouvellent leur force. Ils prennent leur vol comme les aigles (Es. 40 : 31).
- E. Jésus nous dit que l'Eglise sera priante et persévérante, car elle n'aura pas d'autre option. Elle ne pourra pas s'appuyer sur ses propres ressources. Jésus fonde son enseignement de la prière perpétuelle et persistante sur la nécessité de se savoir faible. L'Eglise de la Fin des Temps sera faible, elle sera donc priante, elle sera donc victorieuse.

V. LE BESOIN DE JUSTICE

- A. Lorsque Jésus nous parle de justice, il ne fait pas seulement allusion aux différents événements injustes dans nos vies où nous avons besoin que la justice triomphe. Il parle ici de l'établissement terrestre et éternel de sa justice comme Esaïe nous en parle. Jésus ne se découragera pas jusqu'à ce qu'il ait établi sa justice sur la terre :
- ⁴ Il ne se découragera point et ne se relâchera point jusqu'à ce qu'il ait établi la justice sur la terre, et que les îles espèrent en sa loi (Es. 42 : 4 - LSG).
- B. La justice de Dieu c'est le rétablissement de toute chose à l'état d'avant la chute. Jésus n'est pas seulement venu sauver nos âmes afin que nous devenions justice de Dieu. Il viendra aussi rétablir toutes choses sur la terre. Transformant toutes les différentes sphères de notre société (gouvernementale, médicale, agricole, éducationnelle, environnementale, médiatique, artistique, technologique, familiale...)
- La justice mondiale (Es. 9 : 6 ; 11 : 3-5 ; 10 : 22 ; 28 : 17 ; 32 : 16 ; 42 : 1-4) :
⁴ Mais il jugera les pauvres avec justice, avec droiture il sera l'arbitre des malheureux de la terre... ⁵ la justice sera la ceinture de ses reins... (Es. 11 : 4-5).
 - L'éducation (Es. 2 : 3 ; 51 : 4 ; Mi. 4 : 2) :
³ De Sion sortira la loi, et de Jérusalem la parole de l'Eternel (Es. 2 : 3).
 - La paix mondiale (Es. 2 : 4 ; 9 : 4-7 ; 11 : 6-9 ; 32 : 17-18 ; 33 : 5-6 ; 65 : 25) :
⁴ Il sera juge entre les nations, il sera l'arbitre de peuples nombreux, de leurs épées ils formeront des socs et de leurs lances des serpes : une nation ne lèvera plus l'épée contre une autre (Es. 2 : 3-4).
 - La guérison (Es. 29 : 17-19 ; 35 : 3-6 ; 61 : 1-2 ; Jr. 31 : 8 ; Mi. 4 : 6-7 ; So. 3 : 19) :
¹⁸ En ce jour-là, les sourds entendront... les yeux des aveugles verront (Es. 29 : 18).
 - Le gouvernement mondial de Dieu sur la terre (Za. 14 : 9 ; Ez. 37 : 13-28 ; Ap. 19 : 16) :
⁹ L'Eternel sera roi de toute la terre ; en ce jour-là, l'Eternel sera le Dieu unique (Za. 14 : 9).

- C. Sa justice se manifesterà pleinement à l'heure de la plus grande injustice que la terre n'aura jamais connue. Au moment où les circonstances nous feraient croire que tout est perdu à cause de l'extrême méchanceté de l'Antichrist et de l'extrême faiblesse apparente du peuple de Dieu, Jésus détruira, par le souffle de sa bouche et par l'éclat de son avènement, l'empire de l'Antichrist (2 Th. 2 : 8 ; Dn. 9 : 27 ; 11 : 45, Ap. 19 : 19-21) :

⁸ Alors se révélera l'impie, que le Seigneur Jésus détruira par le souffle de sa bouche et qu'il écrasera par l'éclat de son avènement (2 Th. 2 : 8).

- D. La terre et tout ce qu'elle contient appartient à Dieu (Ps. 24 : 1). Les royaumes de ce monde passeront à Dieu et à son Christ (Ap. 12 : 15). Tout ce qu'elle contient lui appartient. C'est aux humbles que la terre appartient (Dn. 7 : 27 ; Ps. 37 : 9, 11, 29 ; Mt. 5 : 5). C'est à Jésus qu'a été donné le titre de propriété de la terre (Ap. 5 : 7 ; Ps. 2 : 6, 8). L'Antichrist, avec son empire, sera le summum de l'usurpation du droit à la propriété de la terre, car il n'en est pas propriétaire, ni lui, ni ceux qui l'adoreront et qui lui voueront allégeance (Dn. 11 : 33 ; Ap. 13 : 7) :

¹⁵ Le septième ange sonna de la trompette. Et des voix fortes retentirent dans le ciel en disant : le royaume de ce monde a passé à notre Seigneur et à son Christ. Il régnera au siècle des siècles (Ap. 12 : 15).

²⁷ Le royaume, la domination et la grandeur de tous les royaumes qui sont sous le ciel seront donnés au peuple des saints du Très-Haut... (Dn. 7 : 27).

VI. JÉSUS LE JUSTE JUGE

- A. Comme nous l'avons vu jusqu'ici, Jésus nous enseigne de prier sans nous lasser, avec persévérance jusqu'à ce que nous le voyions établir sa justice et sa paix dans toutes les différentes sphères de la société. Jésus établit sa justice de deux façons différentes :
1. Par le salut, en transformant le cœur de celui qui croit en lui afin qu'il devienne justice de Dieu.
 2. Par la vengeance et le jugement, sa colère s'abat sur ceux qui n'ont pas placé leur confiance en lui.

¹⁷ Il se revêt de sa justice comme d'une cuirasse, il met sur sa tête le casque du salut, il se revêt de vêtement de vengeance en guise de tunique et s'enveloppe de la jalousie comme d'un manteau (Es. 59 : 17).

- B. Jésus vient établir sa justice sur la terre par le salut et par la vengeance. C'est sa jalousie et son zèle qui le porte. Jésus, établissant sa justice dans nos vies par le salut, est une réalité que nous connaissons bien. Maintenant la notion de la justice établie par la vengeance et la fureur de Jésus est bien moins connue et attirante, même Esaïe ne reconnaissait pas Dieu lorsqu'il s'est présenté à lui comme le juste Juge (Es. 63) Et pourtant, il n'y aura pas de justice sur terre sans ces deux vérités complémentaires. Jean nous dit que Jésus est l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde, il le fait par le don de sa vie et par l'ouverture des sceaux du jugement :

²⁹ Le lendemain, il vit Jésus venir à lui et il dit : Voici l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde (Jn 1 : 29).

⁶ Et je vis au milieu du trône... un Agneau debout, qui semblait immolé... ⁷ Il vint recevoir le livre de la main droite de celui qui était assis sur le trône (Ap. 1 : 6-7).

- C. Lors de sa première venue, Jésus n'est pas venu pour juger le monde, mais pour le sauver. Il est venu afin d'ouvrir une année de grâce pour que nous puissions devenir nous-mêmes justice de Dieu, étant réconciliés avec Dieu. Il est l'Agneau de Dieu immolé, qui ôte le péché du monde. (Jn 3 : 17 ; Lc 4 : 19 ; 2 Co. 5 : 21 ; 2 Co. 5 : 18 ; Jn 1 : 29, 2 Co. 8 : 9) :

¹⁷ Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour juger le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui. ¹⁸ Celui qui croit en lui n'est pas jugé... (Jn 3 : 17).

¹⁸ L'Esprit du Seigneur est sur moi... ¹⁹ pour proclamer une année de grâce... (Lc 4 : 18-19).

- D. Jésus répond aux cris de ses enfants face à l'injustice, en présence de l'adversaire, en sauvant et transformant les cœurs. C'est la base de la mission, c'est la raison pour laquelle Jésus envoie ses disciples de par le monde. La prière incessante participe à l'établissement de la justice de Dieu au travers du salut.
- E. Lors de sa seconde venue, Jésus viendra juger et combattre avec justice, enlevant avec force tout ce qui empêche l'amour. Jésus se révélera comme le Juge qui vient avec vengeance pour délivrer son peuple de son adversaire. Jésus est le plus beau des fils de l'homme et il est aussi celui qui se bat pour la cause de la justice, de la vérité et de l'humilité, celui qui met à terre des peuples, ennemis du Roi. Celui qui aime la justice et qui déteste la méchanceté (Ap. 19 : 11 ; Es. 61 : 2 ; Ps. 45 : 3-8) :
- ¹¹ **Puis je vis le ciel ouvert, et voici un cheval blanc. Celui qui le monte s'appelle Fidèle et Véritable, il juge et combat avec justice (Ap. 19 : 11).**
- ² **Pour proclamer une année favorable de la part de l'Éternel et un jour de vengeance de notre Dieu... (Es. 61 : 1).**
- ³ **Tu es le plus beau des fils de l'homme, la grâce est répandue sur tes lèvres... ⁴ Ceins ton épée à ton côté, vaillant guerrier... ⁵ Élanche-toi, monte sur ton char pour la cause de la vérité, de l'humilité et de la justice... ⁶ Tes flèches sont aigües : des peuples tomberont sous toi ; elles pénétreront dans le cœur des ennemis du roi... ⁸ Tu aimes la justice et tu détestes la méchanceté (Ps. 45 : 3-8).**
- ⁵ **Le Seigneur est à ta droite, il écrase des rois au jour de sa colère. ⁶ Il exerce le jugement parmi les nations : plein de cadavres : il écrase le chef d'un vaste pays (Ps. 110 : 5-7).**
- ³⁴ **Car la jalousie met un homme (mari) en fureur, il est sans pitié au jour de sa vengeance (Pr. 6 : 34).**
- F. Jésus répond aux cris de ses enfants face à l'injustice, en présence de l'adversaire, en jugeant avec vengeance ceux qui oppressent son Épouse et qui détruisent la terre. La prière incessante participe à l'établissement de la justice de Dieu au travers du jugement.

VII. L'ÉGLISE PRIANTE NUIT ET JOUR

- A. Dans le dernier enseignement, je vous disais que la prière 24h24 n'est pas la seule expression de l'Église priante. Et pourtant je ne ferai pas justice au texte et à ce que Jésus enseigne concernant la prière dans la génération qui verra son retour, si l'on ne prend pas en considération cette condition :
- ⁷ **Et Dieu ne ferait-il point justice à ses élus, qui crient à lui jour et nuit, et tarderait-il à leur égard ? (Lc 18 : 7).**
- B. Cette réalité de la prière perpétuelle nuit et jour est une réalité que nous retrouvons tout au long des Écritures (Lv. 6 : 12 ; Es. 62 : 7 ; Ps. 134 : 1 ; 1 Ch. 16 : 37 ; 1 ; Lc 2 : 37 ; Th. 5 : 1 ; Ap. 4 : 8). Nous la retrouvons aussi tout au long de l'Histoire de l'Église (les Acémètes de Constantinople, St-Maurice, Bangor, Cluny, HERNHUTT, Séoul, Kansas City).
- C. Jésus lie cette prière nuit et jour à la manifestation de la plénitude de sa justice sur la terre. Dans l'Église, on a parfois minimisé la signification d'un texte à cause de l'impossibilité d'imaginer son accomplissement comme possible. L'Église a longtemps cru, par exemple, que lorsque Jésus parlait d'Israël en tant que nation comme condition pour qu'il revienne, cela ne voulait certainement pas dire qu'Israël doive redevenir une nation. Et pourtant... L'impossibilité de considérer une Église priante nuit et jour dans un lieu ou une région ne remet pas en cause son importance et son accomplissement.
- D. Ce qui fait la prière nuit et jour, ce sont les veilles de nuit. Il est « facile » et plus courant de prier la journée mais beaucoup plus difficile la nuit. Sur les 150 psaumes, 1 est dédié entièrement à ceux qui se tiennent dans la maison de l'Éternel durant les veilles de la nuit :

¹ Voici : bénissez l'Éternel, vous tous, serviteurs de l'Éternel, qui vous tenez dans la maison de l'Éternel pendant les nuits (Ps. 134 : 1).

- E. Une Eglise priante, c'est aussi une Eglise qui contemple et adore son Dieu durant les veilles de la nuit !

VIII. L'ÉGLISE PRIANTE VECTRICE DE LA JUSTICE DE DIEU

- A. Une des raisons pour laquelle Jésus enseigne sur la prière dans le contexte de la Fin des Temps (Lc 17-18), c'est que sans elle, il ne peut établir sa justice sur terre. Il limite son action à la réponse d'un concert de louange et de prière montant de la terre, préparant et appelant son retour.
- B. Jésus pourrait tout faire seul et pourtant il se limite. Pour la joie qu'il expérimente avec le Père et le Saint-Esprit, il se restreint afin de pouvoir vivre la satisfaction d'œuvrer ensemble. De la même manière Jésus n'a pas besoin de nous pour instaurer sa justice, il se restreint afin de pouvoir vivre la satisfaction d'œuvrer avec nous. La justice ne viendra pas sur la terre si ce n'est en réponse à la prière des saints.
- C. La prière incessante participe à l'établissement de la justice de Dieu au travers du salut. Elle participe aussi à l'établissement de la justice de Dieu au travers du jugement. Tout comme Jésus nous appelle à participer avec lui au salut par la prière et la prédication, il nous appelle à participer à son jour de vengeance par la prière : « Que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. »

IX. UNE FOI FERME

- A. Jésus termine son enseignement avec cette glaçante question : « Lorsque je reviendrai, trouverai-je la foi sur la terre ? » Car la foi, sans la certitude d'un justicier, en présence de l'injustice, défaille.
- B. Dans son discours de la Chambre Haute, Jésus exhorte les disciples à ne pas craindre mais à croire en lui. Croire qu'il est le Grand Justicier, celui qui ne laissera pas l'injustice impunie, celui qui répond aux prières des saints :

¹ Que votre cœur ne se trouble pas. Croyez en Dieu, croyez aussi en moi. ² Il y a beaucoup de demeures dans la maison de mon Père... je vais vous préparer une place (Jn 14 : 1).

- C. Nous avons besoin de nous attacher (une méditation priante : remplir nos pensées et nos cœurs) aux choses d'En-Haut. Notre futur est vraiment fait d'espérance. Bien qu'il y ait de grandes chances que nous soyons faibles comme la veuve, notre avenir est lumineux, car nous allons voir le déversement de son Esprit sur toute chair, nous allons épouser l'Agneau de Dieu, celui qui déchirera les cieus pour venger son peuple et instaurer un règne de justice et de paix qui n'aura pas de fin, dans lequel il nous invite à régner avec lui.
- D. Ce n'est qu'une foi soutenue et fortifiée par la prière qui peut résister à la pression exercée par l'injustice. Je crois que l'on vit déjà une époque où la pression de l'injustice (tout ce qui est contre l'ordre parfait de Dieu) sur la foi de l'Eglise est immense jusqu'à en faire trembler ses fondements. Pas seulement chez les autres, chez nous aussi. Seule une Eglise priante sera victorieuse.

³² Mais j'ai prié pour toi, afin que ta foi ne défaille pas... (Lc 22 : 32).

²⁰ C'est à cause de votre petite foi... ²¹... Mais cette sorte de démon ne sort que par la prière et par le jeûne (Mt. 17 : 21).

- E. Le sentiment d'urgence augmente du fait que nous voyons déjà la foi vaciller alors même que la pression augmente encore plus rapidement sur l'Eglise, et continuera de le faire, mettant en péril des pans entiers de l'Eglise.